



# Journée franco-allemande 2023

publié le 28/01/2023 - mis à jour le 29/01/2023

## Descriptif :

A chaque année sa formule, mais il y a à PMF toujours des invités et un seul objectif : le rayonnement des projets franco-allemands. L'année 2023 est cependant particulière, nous fêtons cette année les 60 ans du Traité de l'Elysée et les 60 ans de l'OFAJ . Le collège lance l'idée de ne pas fêter l'événement chacun dans son établissement et créé le premier rassemblement des germanistes en Charente.

A chaque année sa formule, mais il y a à PMF toujours des invités et un seul objectif : le rayonnement des projets franco-allemands. L'année 2023 est cependant particulière, nous fêtons cette année les 60 ans du Traité de l'Elysée et les 60 ans de l'OFAJ . Le collège lance l'idée de ne pas fêter l'événement chacun dans son établissement et créé le premier rassemblement des germanistes en Charente.



C'est ainsi que nous débutons la journée tous rassemblés au cinéma Megarama pour assister au film fantastique " Die Schule der magischen Tiere" dans le cadre du Festival ciné'allemand d'Angoulême en collaboration avec l'Institut Goethe de Bordeaux , les entrées ont été financées pour les 6èmes et 5èmes par la coopérative. A l'issue de la séance, nous nous retrouvons à Soyaux pour présenter les projets des différents établissements.

Nous avons eu l'honneur de recevoir à cette occasion la Consule Générale d'Allemagne Stefanie Zeidler , le Directeur Académique Thierry Claverie , Séverine Verschaeve , Déléguée Régionale Académique aux Relations Européennes et Internationales et à la Coopération, Isabelle Massé, chargée de mission Dareic, les chefs d'établissements M. Baudouin (collège Puygrelier) , M. Nal (collège Michèle Palet) , Mme Boulakia (collège Jules Verne) , M. Geyssely (collège Jean Lartaut) , les professeurs d'allemand Mme ElMrabet, Mme Martins, Mme Bui-Quoc et Mme Lachavanne , professeur de l'école du Bourg et leurs élèves, Mme Maindron, artisan peintre.

M. Lafon a débuté la cérémonie par un discours vibrant, persuasif et motivant en faveur de l'amitié franco-allemande, soulignant l'effort de l'établissement qui permet d'afficher un nombre de germanistes bien au-dessus de la moyenne en Nouvelle Aquitaine qui n'est que de 7 %.

Pour le collège Pierre Mendès , la journée a été l'occasion d'inaugurer une fresque réalisée par les 4èmes LCE en collaboration avec les correspondants allemands de Malchin. Ce projet a été financé par l'Office franco-allemand pour la jeunesse.



Les 4èmes et les 3èmes LCE ont entonné le chant préparé par Mme David pour les échanges Erasmus+.



Et pour finir, nous avons assisté à un spectacle de danse mise en scène par Kylie et des élèves de 6ème bilangue volontaires.



Nous remercions Lucie qui a interprété avec brio pour l'ouverture et la fermeture de la cérémonie deux partitions de Beethoven : La lettre à Elise et la sonate n 9



Les autres établissements ont présenté leurs projets :

Le collège Michelle Pallet, classe de 5ème

- Acrostiche FRANKREICH

Le collège Puygrelhier

- DEUTSCHLAND
- Calendrier avec les fêtes françaises et allemandes

Le collège Jean Lartaut de Jarnac

- Participation au concours interacadémique avec Strasbourg
- Echange avec Alfeld

Le collège Félix Gaillard de Cognac

- Echange avec Königswinter

Le collège Casteret

- Mur de Berlin

Projet incluant tous les germanistes du collège.

Projet interdisciplinaire : histoire/arts plastiques/allemand.

Objectifs : faire découvrir l'histoire du mur de Berlin et faire parler de l'allemand dans le collège.

Le mur sera mis en avant en fin d'année lors des scènes ouvertes : d'autres matières se joindront au projet pour raconter la vie à l'est et à l'ouest (chorégraphie) : éducation musicale, éducation sportive.

## Le collège Norbert Casteret et le collège Jules Verne

• Concours : résoudre des énigmes en français : projet ouvert à l'ensemble du collège.

Le même concours est organisé en Allemagne par la collègue de français.

Les correspondants (niveaux 6/5) s'échangent des dessins qui seront affichés dans le collège.

Tous frigorifiés par un vent glacial, nous nous sommes réchauffés au réfectoire avec un Currywurst mit Pommes , bravo aux cuisines qui ont pu accueillir 170 convives supplémentaires !



On se sépare avec la promesse de se retrouver dans un autre établissement pour célébrer la Journée franco-allemande 2024 à l'échelle académique !

**Charente Libre** ACTUALITÉ FRANCE / MONDE SPORT FAITS DIVERS SORTIES CLTV IMMOBILIER CARNET ANNONCES LÉGALES

Les 12 étoiles de l'Union européenne, la tour Eiffel, la Fernsehturm de Berlin, monuments symboliques en toile de fond. Au centre, deux personnages se tiennent par la main. Voici en résumé la fresque réalisée par les élèves de 4e avec la collaboration de l'artiste peintre, Virginie Maindron. Une œuvre inaugurée vendredi, au collège Mendès-France, message fort destiné à la journée de l'amitié franco-allemande. Chants, danse et musique ont également animé cette célébration.

Chaque année, le principal Loïc Lafon et le professeur d'allemand Alexandra Latorse, organisent une cérémonie officielle afin de commémorer le traité de l'Élysée. Signé il y a 60 ans, en 1963, à Paris entre le Général de Gaulle et le chancelier allemand Adenauer, destiné à sceller la réconciliation des deux pays. De nombreuses personnalités étaient invitées, dont la consule générale d'Allemagne Stefanie Zeilder, l'inspecteur académique, Thierry Claverie et de nombreux chefs d'établissements.

À l'heure des discours, la consule a salué le « travail des professeurs. Je sais que vous avez un rôle important dans le choix des langues étrangères. Ça vaut la peine d'oser l'allemand. Elle vous donnera de superbes chances plus tard », a plaidé la consule. Attirer les élèves sur cette culture « est un combat de tous les jours » d'après Thierry Claverie, appuyant sur l'importance et la richesse de la langue. « Découvrir une langue étrangère, c'est s'ouvrir aux autres. L'allemand peut vous apporter cet épanouissement. »

Le principal a reconnu « un travail permanent afin de maintenir l'allemand dans une région non frontalière. Nous devons promouvoir cette langue par nos choix », a soutenu le principal. Sur 38 établissements scolaires en Charente, 76 % des collèges proposent l'allemand et 14 d'entre eux ont une section bilingue.

## Portfolio



